
 

  

 

 
  

  

  01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

Procès-verbal de l’assemblée régulière du conseil de la Municipalité de 

Saint-Benjamin, tenue au lieu ordinaire des séances, lundi le 13 août 

2018 à 19:00 heures sous la présidence de Madame Martine Boulet, 

Mairesse. 

Sont présents à cette séance : 

Siège #1 - Jean-Yves JR Mathieu 

Siège #3 - Renée Rodrigue 

Siège #4 - Joey Veilleux 

Siège #6 - Laurier Poulin 

Sont absents à cette séance : 

Siège #2 - Bruno Giguère 

Siège #5 - Maxime Veilleux 

Tous forment le quorum de cette assemblée. Madame Sonia Rodrigue agit 

comme secrétaire-trésorière. 

Après avoir constaté le quorum de cette assemblée, la mairesse, Madame 

Martine Boulet, ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux personnes 

présentes.  

2018-08-197  02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 

 

01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

        05.01 - Colloque de zone de l'ADMQ 

        05.02 - Demande de la salle par le Cercle de Fermières de 

Saint-Benjamin 

06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

        07.01 - Offre de service de la ville de Beauceville 

08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

        08.01 - Lignage de rue 

        08.02 - Dépôt des soumissions pour l'enrobé bitumineux 

dans la rue du Boisé 



09 - LOISIRS-CULTURE 

        09.01 - Tournoi de balle 2018 

10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

        11.01 - Budget révisé 2018 OMH 

12 - LÉGISLATION 

        12.01 - Projet de règlement #396-18 La garde des animaux 

de compagnie abrogeant le règlement #361-13 

        12.02 - Avis de motion pour modifier le règlement: la garde 

d'animaux de compagnie #396-18 

        12.03 - Projet du domaine du Lac à Busque 

13 - VARIA 

        13.01 - Trou pas loin de la propriété de Pierre Bergeron 

(Jean-Yves Jr Mathieu) 

14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

        14.01 - Ajournement de la séance régulier 

        14.02 - Réouverture de la séance régulière à 21h00 

        14.03 - Soumission pour la réparation du Mack 92 

15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 
 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin;  
ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’ordre du jour du 13 août 2018 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2018-08-198  03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Dispense de faire lecture du procès-verbal du 9 juillet 2018, 

considérant que tous les membres du conseil ont reçu une 

copie conforme dudit procès-verbal, qu’ils déclarent l’avoir lu et 

renoncent à sa lecture. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue  ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le procès-verbal du 9 juillet 2018 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2018-08-199  04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

 

Liste des comptes payés entre le 1er juillet 2018 et le 31 juillet 2018 

(règlement no. 318-07). Voir liste des déboursés, chèques # 9103 à # 

9189 inclusivement pour un total de déboursés de 257 628.00$  ainsi que 

les dépôts salaires #510323 à #510375 pour un total de 19 766.96 $ en 

salaires nets. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les comptes soient acceptés. 



 

ADOPTÉE 

  05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 

Dépôt du bordereau de correspondance, séance du 13 août 2018.   

1. Invitation Massif du Sud (Jean-Yves JR Mathieu ) 

2. Demande du Cercle de fermières 

 

2018-08-200  05.01 - Colloque de zone de l'ADMQ 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la directrice générale ainsi que l'adjointe administrative soient 

autorisées à s'inscrire au colloque de zone de l'ADMQ qui aura lieu à 

Scott à la Cache à Maxime, les 12 et 13 septembre 2018.  

 

 ADOPTÉE 

2018-08-201  05.02 - Demande de la salle par le Cercle de Fermières de Saint-

Benjamin 

 

IL EST PROPOSÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal accepte la demande du Cercle de Fermières de 

Saint-Benjamin pour prêter gratuitement la salle municipale et la 

cuisinette ainsi que le local de l'âge d'or pour leur Marché alimentaire 

qui aura lieu le 29 et 30 septembre 2018. 

 

 ADOPTÉE 

  06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

 

Suivi des dossiers 

  07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 

 Suivi des dossiers en sécurité incendie et sécurité publique. 

  07.01 - Offre de service de la ville de Beauceville 

 

PUISQUE nous avons besoin de ce service après chaque sinistre; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal accepte l'offre de service de la ville de 

Beauceville pour les recharges de cylindres d'air respirable au prix de 

9$ pour 2216 lbs et 11$ pour 4500 lbs. 

 

ADOPTÉE  

 



Le point est reporté au mois prochain, car il manquait des réponses aux 

questionnements des élus pour l'inspection annuelle. 

  08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

 

• Feuilles de temps des employés des travaux publics 

 

2018-08-202  08.01 - Lignage de rue 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux;  

ET RESOLU à l’unanimité des conseillers présents: 

 

QUE la soumission numéro 1726 datée du 10 juillet 2018, de la firme 

“Marquage et Traçage du Québec” soit acceptée pour les travaux de 

lignage de rues au prix unitaire de $0.209 du mètre linéaire. 

 

ADOPTÉE 

2018-08-203  08.02 - Dépôt des soumissions pour l'enrobé bitumineux dans la 

rue du Boisé 

 

CONSIDÉRANT que nous avons reçu les soumissions suivantes pour la 

pose de l'enrobé bitumineux et de la préparation de la surface dans la rue 

du Boisé, soit: 

 

CONSIDÉRANT que les soumissions sont toutes conformes; 

ENTREPRENEUR 
 PRIX Total 

estimé du projet 
 TPS  TVQ  TOTAL 

Abénakis  $180 492 
 $ 9 

024.60 

 $18 

004.08 

 $207 

520.68 

BML  $208 430 
 $10 

421.50 

 $20 

790.89 

 $239 

642.39 

Sartigan  $179 445 
 $8 

985.75 

 $17 

926.57 

 $206 

627.32 

 

CONSIDÉRANT que la soumission de "Pavage Sartigan Ltée" est la 

plus basse; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Jean-Yves JR Mathieu; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la soumission de "Pavage Sartigan Ltée." soit acceptée. 

 

QUE la dépense soit prise dans le surplus accumulé. 

 

ADOPTÉE  

  09 - LOISIRS-CULTURE 

 

 Suivi des dossiers des loisirs et des activités à venir. 

2018-08-204  09.01 - Tournoi de balle 2018 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin; 



ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE  le conseil municipal appui  Dominic Veilleux pour la demande du 

permis de boisson et utilisé le restaurant de l'OTJ pour le tournoi de 

balle qui aura lieu les 1 et 2 septembre 2018. 

 

Qu'un certificat cadeau de 200$ soit acheter chez Go sport pour un 

tirage. 

 

ADOPTÉE  

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

 

Suivi des dossiers en urbanisme.  

  11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

 

 Suivi des dossiers finances et des rapports financiers. 

2018-08-205  11.01 - Budget révisé 2018 OMH 

 

IL EST PROPOSÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le document approuvé par la Société d'Habitation du Québec en 

date du 26 juillet dernier concernant le budget révisé de l'OMH de St-

Benjamin pour l'année 2018 soit accepté par la Municipalité de St-

Benjamin. 

 

ADOPTÉE 

  12 - LÉGISLATION 

 

 Suivi des politiques et règlements. 

  12.01 - Projet de règlement #396-18 La garde des animaux de 

compagnie abrogeant le règlement #361-13 

 

La conseillère Madame , Renée Rodrigue, présente ce que le règlement # 

396-18 la garde des animaux de compagnie abrogeant le règlement 

#361-13 va inclure: 

 

En général le règlement est resté pareil, sauf que nous avons modifié 

l'article 4.4 en mentionnant que la licence est renouvelable chaque année 

et nous avons ajouté l'article 9 Poulailler. Pour permettre d'avoir des 

poules à la maison sur certaines conditions. 

2018-08-206  12.02 - Avis de motion pour modifier le règlement: la garde 

d'animaux de compagnie #396-18 

 

Avis de motion est donné par la conseillère, Madame, Renée Rodrigue 

de l'adoption lors d'une séance ultérieure de ce conseil du règlement 

#396-18 intitulé "La garde des animaux de compagnie abrogeant le 

règlement #361-13". Une dispense de lecture est également donnée 



puisqu'un projet de règlement est présenté séance tenante par cette même 

conseillère. 

2018-08-207  12.03 - Projet du domaine du Lac à Busque 

 

PUISQU'UNE résolution # 13-186 a été donnée le 3 septembre 2013; 

 

PUISQU'ELLE contenait certaines conditions; 

 

PUISQUE Monsieur Minh Lu décide de nous redonner le terrain cédé le 

3 septembre 2013 aux conditions indiquées dans le contrat notarié; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux; 

ET RÉSOLU à la majorité des conseillers présents: 

 

QUE la Municipalité de Saint-Benjamin reprend son terrain cédé au 

Club de Golf St-Benjamin. 

 

QUE le bureau d'arpenteurs ECCE TERRA Sencrl de Lac-Etchemin soit 

mandaté pour effectuer les relevés et certificats nécessaires à cette 

transaction; 

 

QUE le bureau Samson Larivière Bolduc Notaires, S.A. soit mandaté 

pour préparer l'acte de rétrocession; 

 

QUE les frais occasionnés par cette transaction soient à la charge du 

Club de Golf St-Benjamin comme mentionné dans le contrat notarié; 

 

QUE la mairesse, Mme Martine Boulet, ainsi que la directrice générale, 

Mme Sonia Rodrigue, soient autorisées à signer tous les documents 

reliés à cette transaction. 

 

ADOPTÉE 

 

  

  13 - VARIA 

 

Le varia demeure ouvert. 

  13.01 - Trou pas loin de la propriété de Pierre Bergeron (Jean-

Yves Jr Mathieu) 

 

Il est convenu par le conseil que deux élus iront avec Alain Cloutier voir 

le trou et trouver une solution pour régler le problème. 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

La mairesse ouvre la période de questions au public. 

 

Des questionnements face au projet d'un nouveau bâtiment à l'OTJ qui 

n'a pas été accepté par le gouvernement. Nous avons une demande de 

vérifier la cote que notre projet a eue. Après vérification le lendemain 

auprès du gouvernement, nous avons la réponse que nous avons eu une 

cote B, d'un très bon B. Cette mention a été indiquée dans l'info 

municipale du mois d'août. 



2018-08-208  14.01 - Ajournement de la séance régulier 

 

IL EST PROPOSÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la séance régulière soit ajournée dans 15 minutes.  Il est 20h46. Le 

point suivant va être discuté, réparation du Mack 92. 

 

ADOPTÉE 

2018-08-209  14.02 - Réouverture de la séance régulière à 21h00 

 

Après avoir constaté le quorum de cette assemblée, la mairesse, Madame 

Martine Boulet, déclare la séance réouverte à 21 hres. Les conseillers 

Maxime Veilleux et Bruno Giguère sont toujour absent à partir de ce 

point de l'ordre du jour. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Jean-Yves JR Mathieu; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la séance régulière du conseil soit réouverte pour la continuité de 

l'ordre du jour. 

 

ADOPTÉE 

2018-08-210  14.03 - Soumission pour la réparation du Mack 92 

 

PUISQUE nous avons reçu 2 soumissionnaires; 

Entrepreneurs 

Prix 

soumission 

châssis 

(avec 

taxes) 

Prix 

soumission 

cabine    (avec 

taxes) 

Garage 

Léonce 

Brousseau 

Enr. 

5500 6329.37 

Garage HLS 

Begin 
6783.53 11210.07 

 

PUISQUE 2 soumissions a été demandées (pour le châssis et la cabine); 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE nous acceptons la soumission du Garage Léonce Brousseau Enr. 

pour la réparation du châssis seulement au prix de 5500$ avec taxes. 

 

ADOPTÉE 

2018-08-211  15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue  ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’assemblée soit levée à 21h11. 



 

ADOPTÉE 

 

  

 

NOTE : La mairesse est réputée avoir signé chacune des résolutions ci-

dessus une à une en date de la présente séance. 

 

  

 

Martine Boulet                              Sonia 

Rodrigue,                                              

Mairesse                                      Directrice générale & sec.-trés. 

 

  

 

Je, Martine Boulet, atteste que la signature du présent procès-verbal 

équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 

sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

 

  

 

Martine Boulet, Mairesse 

 

  

 


